

ANALIZAN EN EL IEEM RELACIÓN ENTRE CULTURA POLÍTICA Y PODER

- Durante la séptima conferencia del 2° Ciclo de Conferencias Magistrales “Reflexiones sobre la democracia en el Estado de México” Primavera 2016, el Dr. Pablo Castro Domingo, de la Unidad Lerma de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM Lerma), dictó la conferencia “Cultura política y poder en el Estado de México”.

“En el Estado de México se han dado cambios significativos en el sistema de partidos, que se ha traducido en mayor competitividad electoral, alternancia electoral, gobiernos divididos, gobiernos yuxtapuestos, pluralismo político”, explicó el Dr. Pablo Castro Domingo, de la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Lerma (UAM Lerma), al dictar la conferencia “Cultura política y poder en el Estado de México”, en el Instituto Electoral del Estado de México.

En lo que fue la séptima conferencia del 2° Ciclo de Conferencias Magistrales “Reflexiones sobre la democracia en el Estado de México” Primavera 2016, que se lleva a cabo en forma semanal en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, Castro Domingo presentó diferentes casos para ejemplificar cómo se entrecruzan poder y cultura política en la entidad.

El conferencista estuvo acompañado por el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política Democrática, y por Igor Vivero Ávila, Titular del Centro de Formación y Documentación Electoral, quien presentó al ponente de quien dio lectura de su ficha curricular y explicó la mecánica de la conferencia.

Asimismo, se contó con la presencia del Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, de funcionarias, funcionarios, servidoras y servidores público electorales, representantes de los partidos políticos, alumnos de los Posgrados que imparte el IEEM, y público interesado en el tema.

Después de efectuar una conceptualización sobre cultura, ciudadanía y poder, el Dr. Pablo Castro describió que “a través de diferentes investigaciones se observa que aún existen prácticas corporativistas con una fuerte presencia de liderazgos regionales, y una participación ciudadana que cuentan con información suficiente para tomar decisiones desde un plano cívico, político y social”.

Asimismo explicó que “se deben valorar los factores que propician los cambios en el plano político, hay casos que se explican a partir de aspectos de tipo económico, como fue en Villa Guerrero en 1993, o los ocurridos en 1996 en Tenancingo; mientras que en 2003 en Valle de Chalco Solidaridad, se pudo observar que se pedía que los ciudadanos votaran a partir de lo que se conoce como voto cruzado; también citó casos como el ocurrido en Tonatico donde la alternancia se dio a partir de ideas producto de la migración; de ahí que también se observa que hay prácticas donde los actores operan bajo ideas liberales”.

Al definir como concepto la cultura política, especificó que “es una matriz que da significación a las creencias y el comportamiento social, que transmite conocimientos e información, porta valores, suscita sentimientos, emociones, y, expresan anhelos, ilusiones y utopías, y da significado a las estructuras de poder, en el entendido que no es homogénea, aunado a que con mayor información y conocimientos los actores pueden reflexionar sobre lo que pasa en su sociedad para evaluarla”.

La conferencia se transmitió a través de la página electrónica del IEEM (www.ieem.org.mx), y también se pueden enviar preguntas a través del correo electrónico (reflexiones2016@ieem.org.mx).

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social